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过去的一个月，重庆当代可以说是中超最水深火热的俱乐部之一了。去年球队欠薪的事情就闹得沸沸扬扬，
顶着巨大的资金压力下，球队不但完成了提前保级，还创纪录地拿到了联赛第六名的好成绩。

随着球队收假，当代队的训练开展，武汉当代集团从未有过弃的念头，而去年因为拖欠工资和奖金留下了巨
大窟窿，1月28日突然终止的冬训，就是“爆发”的开始。圈内一片哗然之际，拯救重庆足球的行动迫在眉睫。2月5
日，重庆市相关部门召开了由市体育局等部门参加的专题会议，推进解决重庆当代足球俱乐部当前各项问题，确
保俱乐部2021赛季顺利注册。 专题撰稿 特约记者 南重
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自1月29日开始，重庆球迷用自己
的方式支持俱乐部，以及向有关部门
求助之后，重庆当代的生存问题很快
有了消息。据重庆消息人士透露，有
关部门已经召开会议落实了帮扶球
队解决眼下困难的行动，计划在年后
落实球队去年的工资奖金，关于俱乐
部未来的生存，也纳入了讨论范围，
目前也在朝着好的方向在发展。

从1月中旬开始新赛季备战冬训
的重庆当代原本一切正常，俱乐部正
常运转，只待重庆市相关部门的态
度。可是到了1月28日，重庆当代队突
然宣布暂停冬训，返回重庆。虽然表
面上是因为春运开启，球队不想因为
疫情而耽误返家行程，但实际上，当
代集团在等待半年之久后，始终没能
等到市级部门的表态，加上大部分球
员都拒绝在1月29日必须要交的“签字
表”上签字，重庆当代的生存危机已
然到了必须要解决的时候了。

消息很快传回到了重庆，就在球

队大巴抵达洋河体育基地当天晚上，
早早听到风声的球迷组织，就去到了
俱乐部门口，拉起了“重庆不能没有
中超”的标语，这场声势浩大的捍卫
行动，一直持续到了深夜。这不禁让
人想起了2014年那个寒冬，重庆力帆
在重新到中超的一个月之后，尹明善
突然宣布要将俱乐部转让，很快众人
便发现接手公司有问题，球迷和媒体
反对的声音不绝于耳。除了反对转让
给当时的接手方之外，重庆球迷当时
在俱乐部外通宵熬守，希望等到尹明
善继续支撑重庆足球的好消息。

当时尹明善继续扛下重庆足球
的困难很大，他也需要政府有关部门
的帮助。结果大家都知道了，重庆力
帆队在之后的2015赛季，获得了重庆
有关部门的扶持，花了最少的钱，以
中超最低的身价班底拿到了联赛第
八名。事实也证明，尹明善用暂时的
“放手”换来了这支球队在中超长时
间的立足。

计划在年后解决欠薪

球迷行动引起了重视
作为武汉企业的当代，在这方面

的需求更为迫切。作为了解这支球队
和了解这座城市文化的球迷，自然更
加懂得在什么时间该做一些什么，他
们了解更甚的是，这一次俱乐部的危
机，远在2014年那次以上，绝不会那么
容易翻身。

距离球迷去到俱乐部门口请愿后
的两天，重庆足协有关领导和治安方
面主管部门人员，以及俱乐部高层组
织各球迷协会负责人，进行了一场会
议。首先是球队目前的困境，重庆市相
关领导都已经知晓，希望大家目前以
遵守防疫要求为主。

虽然会上没有明确表达相关各级

部门的态度，和未来如何帮助球队脱
困的方案，但还是得出了一个算是好
答案的答案，那就是在本月28日前，会
传来好消息，相关部门会尽最大努力
来处理这件事。并且强调，重庆是
2023年亚洲杯举办城市之一，不能没
有中超球队。
重庆足球此次遭遇的危机，确实

比之前任何一次都显得严重，但好在
一点，这座直辖市并没有放弃足球的
意思，作为外地企业的当代集团，在去
年失去了唯一赞助商斯威之后依旧苦
撑着这支异地球队，铁血的重庆球迷
也用自己的行动在捍卫着这支西南地
区唯一的顶级联赛球队。

想要得到投资，先争取城市荣誉
重庆这支球队在中超算是一个比

较特殊的存在，无论是当年的金元足
球时期，还是现在的“挤泡沫”时期，这
家俱乐部一直以最小的投入在中超坚
持着，除了2018赛季以外，其他的赛季
均稳妥提前保级成功。眼看着曾经的
保级对手们或是消失、或是降级，重庆
这座西南重地，依旧保留着这一丝顶
级联赛的火种。
很多人不明白，这支球队是依靠

什么在中超立足至今，说不靠钱是假
的，说依靠精神意志，又太虚。其实经
历过去年的中超，重庆当代的球员才
真正体会到了什么叫苦。一年12个月，
他们有七个月没有发工资，而中超联
赛加起来才三个多月。他们不仅是在

忍着没有工资和奖金的情况下参加联
赛，更艰难的，是在密集赛程之下顶着
伤病为球队征战。很多人都问，他们这
么坚持是为什么？答案很简单，他们需
要用成绩去为重庆争夺城市荣誉，这
样才能够为球队的未来，争取到一点
生存下去的可能。
据报道，过去半年里武汉当代集

团也一直在寻求重庆相关部门的支
持。就像之前所说，尹明善作为重庆的
老企业家尚且需要政府给到力所能及
的帮助，当代集团作为外地企业，既没
有落地的实业支撑，又在中性名一刀
切的大背景下牺牲小我，疫情影响之
下，想要持续且无条件输血，已经很难
过得了集团股东那一关。

1月29日，俱乐部没有强求球员们
签字，去年球员已经为球队付出太多，
强迫他们签字情理不合。多数人都觉
得，重庆当代很难坚持过这个冬天了，
没想到的是，当球队回到重庆之后，迎
来了此次事件的最大转机。

2月5日，知情人士透露了重庆当
代迎来好消息，有望年后落实的好消
息。据重庆有关消息人士透露，球员
确实收到了俱乐部通知，表示重庆市
有关方面已经表态，承诺在年后彻底
解决之前的欠薪问题，希望大家好好
过个年，安心等待消息。不论是球员
还是球迷，在得知消息之后，无不暂
时松了一口气，因为有了承诺等于有
了希望。

重庆当代的球员们已经七个多月
没有拿到工资和奖金了，当代集团跟
重庆各级部门的沟通也持续半年多的
时间。球员也好，俱乐部也罢，他们都
等太久了。自从1月28日宣布原地解散
之后，球员就处于放假状态，俱乐部利
用之前中超公司的700万元分红来支
付去年的保级奖和俱乐部员工的工
资，但他们更加希望能够日期兑现去
年的工资，甚至是确定俱乐部未来会
有一个好的发展。
目前，在重庆市各级部门的牵头

之下，除了要解决去年的工资奖金问
题之外，俱乐部未来的运营问题也提
上了议程。内部人士透露，一切都在朝
着好的方向在发展，确实在本月底之
前会有一个好消息传来。
其实，这个冬天重庆当代与多数

球队一样，生存的困境是首要难题，最
根本的原因就是钱的问题。球队其实

并非大成本运营的球队，每年也会通
过一些转会来换取收益，补贴支出。今
年之所以会如此困难，是因为去年疫
情影响之下，俱乐部母公司也受到了
重创，同时也失去了冠名商。巨大的资
金缺口无法依靠当代集团独自填满，
这也是拦在球队顺利准入前的一块绊
脚石。只要能够过了这一关，在今年限
薪和限制投入的大背景之下，类似重
庆当代这样的小球会，要想活下去，并
不是一件难事。
在解决了现实问题的情况下，俱

乐部的所求也不多，能够稳定经营
已是福气。此番已经收到了重庆市
许多方面的积极反馈，对于重庆当
代来讲，无疑是迎来了命运的转机，
沉寂已久的洋河训练基地又可以恢
复到以往的生机了。至少球员们能
够带着这份安稳，踏踏实实地等待
新春佳节的到来。

限薪限投成了救命草

重庆球迷拉起了“重庆不能没有中超”的标语

重庆队在薪资上主要的支出是外援的工资

重庆球迷发给有关部门的《请愿书》


